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Chers concitoyens

Je voudrais brièvement évoquer l’année écoulée et les perspectives pour l’année 2024.

En 2023, la rue de Bruebach intra-muros a été refaite, après consultation des riverains. Nous avons fait les 
arbitrages nécessaires pour réaliser cet aménagement. Les retours ont été très positifs, surtout en ce qui 
concerne la réduction de vitesse à l’intersection de la rue des champs et de la rue de Bruebach.
Nous sommes également intervenus en partie dans la rue du ruisseau et la rue des champs.

À la suite d’une pétition signée par l’ensemble des riverains de la rue d’Eschentzwiller et de nombreuses 
autres doléances, nous avons mis en place une limitation de vitesse à 40 km/h ainsi que la priorité à droite à 
la majorité des intersections de notre village, notamment sur l’axe central Mulhouse / Eschentzwiller. Nous 
avons par ailleurs consulté la Gendarmerie et des spécialistes d’aménagement de voiries. Cette double 
mesure limitation de vitesse / priorité à droite l’a finalement emporté sur toutes les autres possibilités.

Nous avons bien conscience que le changement de comportement des automobilistes n’a pas été 
immédiat. Nous avons néanmoins décidé de poursuivre la sécurisation de la traversée de notre village, 
en installant prochainement deux plateaux : un premier, situé dans la rue d’Eschentzwiller au droit du 
stade de foot et de la boulangerie et le second dans la rue de Mulhouse, entre la rue des Noyers et celle 
du Jura.

Ces plateaux seront réalisés courant avril. Ils règleront, peut-être par la même occasion, un autre problème 
lié aux nuisances sonores. Sachez que deux nouveaux propriétaires ont très rapidement revendu leur 
bien, ne supportant pas le bruit de certains bolides circulant jusqu’ à des heures très avancées de la nuit.

Après une période de deux mois, nous statuerons à nouveau sur le maintien ou non des priorités à droite. 
Rendez-vous donc en juin pour la suite de ce feuilleton.

La vitesse est un sujet récurrent comme dans de nombreux villages et les solutions miracles n’existent pas. 
Nous plaidons pour qu’il y ait davantage de contrôles de vitesse mais là aussi les résultats ne sont pas à 
la hauteur de nos espérances.

En tout cas le dernier accident dans l’une de nos 
communes alsaciennes où un jeune a été percuté 
sur un passage piéton en zone urbaine m’oblige à 
penser que la limitation de la vitesse dans les rues 
de la commune est une cause juste et nécessaire, 
quitte à provoquer quelques grincements de dents.
Par ailleurs, certains d’entre vous ont certainement 
eu l’occasion d’emprunter le nouveau sentier 
faisant la jonction entre le chemin du réservoir et le 
chemin de Rixheim. Après de longues négociations, 
la commune a acheté et échangé un terrain afin de 
pouvoir réaliser ces travaux. Ce chemin, ainsi que 
les bancs qui y sont installés, ont été réalisés par 
les agents communaux. Vous aurez donc l’occasion 
en le parcourant de vous asseoir pour apprécier 
le point de vue sur le village et sur la plaine en 
direction de Bâle.
Les agents communaux ont également travaillé 
avec acharnement sur un terrain communal en 
friche situé à côté de l’école pour en faire un bel 
écrin de verdure.

En 2024, plusieurs projets sont à noter.

Parlons pour commencer de la mise en place d’un 
système de vidéo surveillance dans la commune. 
Cette étude a été menée conjointement avec la 
gendarmerie. Nous avons également échangé 
avec les responsables de communes qui ont déjà 
mis en place un tel système de surveillance.

Le projet prévoit l’installation de caméras 
contextuelles et de caméras de lecture des plaques 
d’immatriculation dans les zones stratégiques du 
village. Ce type d’installation est subventionnable 
à hauteur de 60% mais nous seront également 
vigilants aux coûts de maintenance de ces 
dispositifs. Vigilants, nous le serons aussi pour ce 
qui concerne la lecture et l’exploitation des images 
qui restent plus délicates en l’absence de police 
municipale.

MOT DU MAIRE
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Un autre sujet important est la réfection du 
presbytère et de la salle polyvalente. Il est vrai 
que ce projet a pris du retard pour moult raisons 
mais cela nous aura néanmoins permis d’éviter 
de lancer les consultations durant la période où 
les prix du bâtiment ont flambé. Nous espérons 
pouvoir démarrer les travaux en juin.
Du côté de la M2A , deux chantiers importants pour 
nous amener vers la transition écologique.

Les biodéchets (déchets organiques 
fermentescibles, principalement les déchets 
alimentaires) composés de 80% d’eau, représentent 
un tiers de votre poubelle ménagère. Les incinérer 
est inutilement énergivore, les enfouir génère du 
méthane, gaz au pouvoir de réchauffement bien 
supérieur au CO2. La loi AGEC rend obligatoire ce 
tri à la source que les collectivités territoriales sont 
tenues de mettre en place dans le cadre du service 
public de gestion des déchets. Elles sont toutefois 
libres de définir l’organisation qui convient le mieux 
à leur territoire. Les solutions de tri sont multiples 
(collecte porte à porte, point d’apport volontaire, 
composteurs individuels ou composteurs de 
quartier ….).

Nous allons débattre en ce début d’année de 
ces ECO-GESTES afin de pouvoir proposer aux 
habitants de l’agglomération le système de collecte 
le plus pertinent.

Le deuxième sujet est le travail en cours pour la 
rédaction du plan intercommunal d’urbanisme.

Aujourd’hui en France, c’est le suivi des 
consommations d’ENAF (espace naturel, agricole ou 
forestier) qui constitue la mesure de l’artificialisation 
des sols. Or, la loi climat et résilience fixe l’objectif 
ZAN ( Zéro Artificialisation Nette) en 2050 avec un 
premier objectif intermédiaire de réduction de 
moitié du rythme de la consommation d’espace 
dans les dix prochaines années. Atteindre ces 
objectifs appelle des mesures très ambitieuses. Au 
premier rang desquelles on trouve la modification 
des règles d’urbanisme pour favoriser le 
renouvellement urbain, la densification de l’habitat 
ainsi que la renaturation des espaces artificialisés 
laissés à l’abandon. Vaste sujet . Mais je ne peux vous 
en dire plus pour le moment car les choses évoluent 
très rapidement dans un sens ou dans l’autre. Pour 
exemple, le règlement concernant la mise en place 
des ZFE (Zones à Faible Emission) qui devait se faire 
très rapidement, a été considérablement assoupli.

Deux autres sujets en souffrance :

Le projet d’installation d’une antenne de téléphone mobile, un feuilleton qui dure depuis une dizaine 
d’années. Un premier projet pour une antenne d’une hauteur de 12 mètres qui devait être construite dans 
le prolongement de la rue des roseaux s’était heurté à l’opposition d’une grande partie des riverains. Ce 
projet a été abandonné. Un deuxième projet avec une antenne d’une hauteur de 36 mètres situé à la 
hauteur de la vue des Alpes s’est également heurté à l’opposition des riverains.

Nous avons décidé de suspendre également ce projet. A ce jour et en collaboration avec la commune 
d’Eschentzwiller nous essayons de trouver un terrain situé entre les deux communes mais suffisamment 
éloigné des habitations qui permettrait l’installation d’une antenne assurant la couverture de nos deux 
villages.

Nous avons ciblé deux terrains susceptibles d’accueillir ce projet et y travaillons actuellement. Nous ne 
manquerons pas de vous tenir informés de l’évolution du dossier.

Deuxième sujet épineux !

Le déploiement de la fibre dans notre commune : laborieux , je dirais même scandaleux car malgré 
toutes les promesses rien n’avance. Ce n’est pas faute de soutien de nos parlementaires et de la M2A qui 
ont tenté de faire bouger les choses.

Un constat, tout de même ! C’est l’évidente contradiction entre le désir de bénéficier des évolutions 
techniques (par nécessité professionnelle pour de nombreuses personnes) et la volonté de préserver 
notre environnement. Heureusement que nous avons déjà la radio…

Sachez toutefois qu’il nous tarde autant qu’à vous de voir aboutir ces deux projets car nous partageons 
les mêmes difficultés.
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En ce qui concerne la vie associative de notre village.

Si la gestion de la crise de la covid n’a pas été facile, la reprise 
n’ a pas été simple non plus avec le projet de réhabilitation du 
presbytère . Je tiens à remercier les responsables de l’école 
et du club de foot qui partagent leur espace et accueillent 
provisoirement diverses activités. Merci aussi aux usagers de la 
salle polyvalente qui ont su s’adapter à ces nouveaux locaux ainsi 
qu’aux responsables des différentes associations qui continuent 
d’animer notre village .

Coté municipal : Nous souhaiterions refaire, cette année, 
un marché aux puces en collaboration avec les différentes 
associations du village. Je parle au conditionnel car tout cela est 
encore en gestation, mais en bonne voie.

Nous envisageons également d’organiser un pique-nique « 
municipal » qui serait l’occasion pour vous de découvrir ce petit 
coin de verdure nouvellement installé, cité précédemment.
Vous serez bien sûr informé en temps et en heure de ces différents 
projets.

En couverture, nous vous présentons une Datura, dont la prolifération sur le ban communal est très 
préoccupante. Il en est question dans l’un des articles du bulletin. Informez-vous car cela pourrait vous 
éviter de graves désagréments.

Votre Maire
Philippe STURCHLER

En 2023-2024, les élèves de l’école primaire mènent divers projets qui leur 
permettent de découvrir les arts sous différentes formes. Les plus jeunes 
ont pu assister à un spectacle vivant au théâtre de la Sinne, les plus âgés 
ont découvert l’Orchestre Symphonique De Mulhouse. 

Toute l’école a participé à «La Grande Lessive» au mois d’octobre, ce 
qui a permis une réflexion sur l’eau, le thème étant «avec ou sans eau». 
L’école a également accueilli un spectacle de Noël en décembre. Cette 
même troupe reviendra au mois d’avril pour présenter un spectacle sur 
les arts en faire découvrir les différentes facettes grâce à des ateliers.

La classe de l’élémentaire a travaillé toute une période pour monter une 
pièce de théâtre, que les élèves ont pu présenter à leurs familles début 
janvier. Ce fut une réussite. La classe des plus jeunes découvre le monde 
de la danse, et participera à un bal «Copains qui dansent» avec d’autres 
classes de villages voisins à la fin du mois de mai.

En ce moment, tous les élèves de l’école apprennent différents chants de tous les continents pour donner 
un concert en fin d’année sur le thème «Voyage autour du monde», en lien avec les Jeux Olympiques, en 
collaboration avec la chorale «La Pastourelle».

ÉCOLE

Au mois de septembre, les élèves de l’école primaire de 
Zimmersheim ont fait les vendanges à l’arboretum, aidés 
par de nombreux parents et  grands-parents ainsi que 
par les bénévoles qui s’occupent du raisin toute l’année.
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Portrait d’une mauvaise herbe

Le datura stramoine (Datura stramonium) est également connu sous les noms de pomme épineuse, 
pomme poison, herbes du diable/des sorciers/des fous ou encore trompettes de la mort. C’est dire !!!
La plante est annuelle et mesure de 35cm à 1,5m selon les situations d’exposition et de concurrence avec 
d’autres végétaux. Le datura progresse d’année en année en Alsace dans les cultures de printemps.
Vous en rencontrerez d’ailleurs lors de vos balades, notamment sur les sentiers du village bordant les 
cultures. Certaines espèces de datura, commercialisées comme plantes ornementales sont également 
très répandues dans les jardins.

Seulement voilà : le Datura très invasif est aussi très toxique tant pour l’homme que pour le bétail.

Pouvoirs de cette plante adventice qui la rendent redoutable

Sa levée est échelonnée de la mi-avril à la fin de l’été, d’où la complexité de 
la lutte.

Son pouvoir de reproduction est très important. En effet, chaque plante 
développe après floraison des capsules épineuses ovoïdes renfermant 
chacune, 400 à 500 graines aux capacités de dormance telles qu’elles 
peuvent attendre dans le sol pendant plusieurs années les conditions 
propices à leur développement.

Sa nuisibilité est très forte. Toutes les parties de cette plante (tige, feuilles, sève 
et graines) contiennent de puissants alcaloïdes (l’atropine, la scopolamine 
et l’hyoscyamine). Ceux-ci induisent très rapidement après l’ingestion des 
signes marqués de malaise pouvant entraîner la mort.

Comment s’en débarrasser ?

Si cette plante devait apparaître dans votre jardin ou en bordure de votre propriété après travail du sol, 
etc… que devrez-vous faire ?

Arracher à la main les pieds du Datura stramoine avant la formation des graines en utilisant des gants 
car la plante elle-même peut être irritante par simple contact.

Mettre les jeunes pousses arrachées à la poubelle si elles sont en petite quantité sinon il vous faudra en 
faire un tas spécial dans un endroit isolé pour qu’elles se dégradent. Ne pas mettre les plants dans le 
compost ou le fumier. En cas de problème, veuillez vous adresser à la mairie pour vous débarrasser des 
plants arrachés.

Enfin signalons que les pieds de Datura ne doivent pas être brûlés car les fumées sont également toxiques.

Pour conclure : La cueillette de certaines plantes n’est pas sans risques, qu’elles soient sauvages ou 
cultivées. Il est donc vivement recommandé d’apprendre à reconnaître le Datura, cette Belle sournoise 
et si pernicieuse.

Le DATURA Une BELLE à HAUT RISQUE
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La technologie à LEDs de très forte puissance est aujourd’hui aboutie 
et permet l’éclairage de terrains de football en respectant les normes 
sévères imposées par la fédération de football et ce en restant dans des 
tarifs accessibles. Nous avons bénéficié d’une importante subvention du 
plan climat de la M2A.

La consommation de l’ensemble a largement diminuée, passant de 27 
KW à 14, mais le civisme reste de mise. Notre installation est classé EFooT 
A 11 pour l’éclairage, les vestiaires et la taille du terrain. La norme nous 
impose un minimum d’éclairement moyen de 157 LUX et une uniformité 
de 0,57. Cette classification nous autorise à participer à des matchs au 
niveau départemental.

INFOS TRAVAUX

Chez certains riverains de la rue de Bruebach l’eau qui sortait 
de leurs robinets étaient chargée de rouille. De ce fait, le 
service des eaux avec le syndicat d’Habsheim a entrepris de 
rénover la canalisation principale d’adduction d’eau.

L’alimentation principale du quartier des Verts Cottages 
traversait une propriété privée. La canalisation a été déplacée 
dans le domaine public. Ces travaux ont été réalisés en 2022.

Lors de la réalisation de la première phase des travaux, nous 
avions eu le désagrément de constater que le soubassement 
de la rue était en très mauvais état. Une rénovation en 
profondeur s’imposait. Avec l’aide du cabinet ingénierie 
routière Cocyclique, nous avons dû lancer un appel d’offre. 
C’est Colas qui a remporté le marché. Nous avons retenu les 
remarques des riverains. Nous avons élargi le début de la rue 
en mordant un peu sur le talus.

La réfection de la rue de Bruebach „intra-muros“

Éclairage du terrain de foot

Essais d’éclairage avec les nouveaux lampadaires 
LEDs, installés par l’entreprise locale ETPE.

Piquage pour délimiter le trottoir avec
élargissement de la chaussée côté talus.

Des ralentisseurs ont été placés aux 
endroits stratégiques pour juguler
la vitesse dans la rue.

Rénovation d’une petite partie
d’assainissement vers la sortie du village.

Fin 2018, nous avons eu l’opportunité d’acquérir le terrain jouxtant celui de l’école 
maternelle. Depuis, la nature avait un peu repris ses droits. De belles ronces, quelques 
orties et divers buissons avaient reconquis le terrain. L’an passé, nos ouvriers l’ont 
remis en valeur en le nettoyant et en y semant de l’herbe.  A présent, il est prêt pour 
accueillir le pique-nique que nous envisageons d’organiser prochainement.

Terrain situé à coté de l’école

Nous avons installé, où cela posait problème, le maximum de places de stationnement. Autre problématique 
récurrente, la vitesse. Des ralentisseurs qui respectent les normes ont été placés aux endroits stratégiques. 
Un plateau a été placé à l’entrée du village depuis Bruebach. Il permet en outre de canaliser les eaux 
torrentielles lors des gros orages d’été. Ces eaux sont ensuite orientées vers le bassin d’orage.

Cela devrait nous permettre d’éviter des inondations au cœur du village.
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Pour aller du réservoir de Zimmersheim au chemin qui mène à Rixheim, il fallait descendre au village pour 
remonter. Les gens passaient à travers les champs au milieu des cultures.
Nous avons acquis et échangé des parcelles pour pouvoir faire un sentier qui permet d’éviter ce grand 
détour. Ce sont nos ouvriers qui ont retroussé les manches et ont tracé ce nouveau sentier.

Plan Google Maps :

en bleu : chemin sauvage à travers les cultures
en rouge : nouveau sentier officiel créé par la commune
en violet : chemin allant de Zimmersheim à Rixheim ou Habsheim

Création d’un sentier de jonction

Accès côté chemin menant à Rixheim.Bancs réalisés par nos ouvriers

Cheminement à travers
le bosquet d’arbres.

Gros travaux de débroussaillage réalisés 
en partie avec une pelle mécanique.

La dernière rue à être privée d’éclairage public en a maintenant été équipée. Nous 
avons opté pour une solution novatrice : un éclairage LED autonome. Des cellules 
photovoltaïques alimentent des batteries qui fournissent l’énergie nécessaire pour assurer 
l’éclairage de la rue. Ces trois luminaires, de Fonroche, premier fabriquant mondial de 
luminaires autonomes ont été installés par une entreprise locale, Créativ TP. 
Fonroche a fait l’étude de faisabilité technique depuis Toulouse.

Le coût global de l’installation est identique à celui d’une installation 
traditionnelle reliée au réseau ENEDIS. Par contre, nous n’aurons rien à 
débourser pour le courant électrique.

Éclairage public et enrobés de l’impasse du Ruisseau.

La chaussée de la rue des Vergers était très abîmée.

Le point à temps, utilisé pour boucher les trous ne suffisait 
plus. Avec l’aide de Cocyclique (entreprise d’ingénierie avec 
laquelle nous travaillons depuis des années) nous avons refait 
les enrobés.

L’entreprise Colas, présente au village pour la rue de Bruebach 
nous a permis de bénéficier d’un tarif avantageux.

Nouveaux enrobés rue des Vergers
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Projet de vidéo protection dans notre village

Pourquoi ?
Des incivilités et conduites irresponsables ainsi que certaines infractions 
étant régulièrement constatées par la population, la municipalité́ exprime 
la volonté de s’équiper d’un système de vidéoprotection. 

Il s’agit pour nous citoyens d’un outil de prévention de la malveillance ayant 
pour but de :

• Dissuader le délinquant par la présence de cameras et d’informations additionnelles.
• Faire diminuer le nombre de faits commis
• Renforcer le sentiment de sécurité́
• Localisation du lieu de l’infraction ou du trouble à l’ordre public
• Faciliter la levée du doute
• Permettre une intervention plus efficace 

Quel matériel ?
• Des cameras lecture de plaques minéralogiques de voitures
• Des caméras de contexte pour vue d’ensemble
• Affichage aux entrées du village :
• Un ordinateur, écran, enregistreur pour visionner et prélever les 
vidéos prises par les cameras

Quelles installations ?

Où en est le projet ?
Réalisations de devis
Demande d’autorisation d’un système de vidéoprotection auprès de la préfecture : autorisation validée
Demande de subventions auprès de la DETR (Dotation d’équipement des Territoires Ruraux),
CEA (Collectivité Européenne d’Alsace) et Région Grand Est : en cours
Contact avec la mairie d’Eschentzwiller pour possibilité de mutualisation du projet : à venir

• Entrées/sorties de village

Côté Mulhouse : Rue de Mulhouse :
 1 camera de contexte + 1 camera lecture de plaques

Coté Bruebach, angle rue de Bruebach et rue des champs :
 1 camera de contexte + 1 camera lecture de plaques

Coté Eschentzwiller, rue d’Eschentzwiller :
 1 camera de contexte + 1 camera lecture de plaques

• Parking Club House

3 cameras de contexte pour vue d’ensemble :
 Parking, bac de récupération de verres et aire de jeux

• Mairie
3 cameras de contexte pour vue d’ensemble :
 Entrée école, parking, rond-point, accès salle polyvalente

Dans la mairie une pièce dédiée avec ordinateur, enregistreur et écran.

• Centre Bourg
3 cameras de contexte pour vue d’ensemble
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DES FEMMES DE NOTRE VILLAGE
Madame Brule, qui exerça au sein de notre école comme institutrice 
à partir de 1972 puis comme Directrice à la fin des années 70 jusqu’en 1990. 
Quelques souvenirs… 

Arrivée à l’école de Zimmersheim en 1972 dans les locaux anciens voire, vétustes au 
sous-sol, j’ai assisté à de nombreux changements avec leur lot d’aléas. Monsieur 
Fady était alors directeur. Ce fut d’abord la création d’une classe maternelle 
annoncée, les préfabriqués installés, puis différée au dernier moment (certains 
parents de l’époque s’en souviendront sans doute), nous obligeant à revoir 
l’organisation de nos classes et à refuser certains enfants le jour de la rentrée… 
Cette classe enfin créée à la rentrée suivante, ce fut le retour de Madame Fady. Puis 
Monsieur Fady prit sa retraite et Mme Weiszrock fut nommée en remplacement. 
Mme Fady partit à son tour remplacée par Mme Ferrarretto. Il y eut ensuite la rénovation des bâtiments. 
Nous dûmes quitter les locaux et nous installer ailleurs : Mme Weiszrock dans un des préfabriqués de 
la maternelle et moi au premier étage du presbytère, mais à la rentrée suivante, nous nous sommes 
réinstallées dans les locaux bien plus accueillants.
La mairie ayant accepté de financer le coût des transports, avec la participation de quelques parents 
bénévoles sans laquelle nos projets n’auraient pu voir le jour, nous avons par la suite emmené les enfants 

à la piscine, puis en classe de nature ou de neige, aidées par M. 
Weiszrock que je tiens, aujourd’hui encore, à remercier pour ses conseils 
et son soutien sans faille. Enfin, pour des raisons personnelles et aussi 
un peu lassée de toutes ces réformes au gré des ministres successifs 
de l’Education Nationale, je décidai, non sans un petit pincement au 
coeur, de me retirer laissant le soin à Mme Weiszrock de reprendre le 
flambeau…

Je m’appelle Christiane Studter et j’habite à Zimmersheim depuis 
18 ans. Un des rares privilèges de l’âge c’est qu’on a une histoire à transmettre…
En arrivant à Zimmersheim fraîchement retraitée (j’étais secrétaire de direction 
pendant 43 ans), j’ai commencé à suivre des cours de peinture avec M. Letzelter et 
c’est ainsi que j’ai découvert l’ACL. Durant la 1ère Assemblée Générale à laquelle 
j’ai participé et par un concours de circonstances, j’ai adhéré au comité de l’ACL. 
C’était en 2009, puis en 2010 j’ai remplacé la présidente sortante. Poste que j’ai 
assuré jusqu’en 2021. Grâce au travail des membres du comité et à la confiance 
qu’ils m’ont accordée, grâce à tous les bénévoles, au soutien de la mairie et de la 
presse, mais surtout grâce à de nouvelles idées, nous avons réussi à redonner une 
dynamique et une indépendance financière à l’ACL. Nous avons instauré le marché 
de Noël, le troc plantes, les rendez-vous du mardi, des expos de peinture, Mon 
Voisin est un artiste, ré-introduit la marche d’orientation de nuit avec une soupe aux lentilles, la sortie 
des Ainés et des Bénévoles et mis en place de nouvelles activités telles que la gym douce, le pilate, le 
gi-gong, le taichi, la zumba, l’informatique. Depuis petite, j’étais élevée dans les valeurs du bénévolat et 
il était normal que je m’investisse pour les autres. Sans l’aide de mon défunt époux Paul, sans le travail et 
l’efficacité des membres du comité, de tous les bénévoles, je n’aurais jamais pu assumer cette fonction 
pendant tout ce temps. Le plaisir de créer tous ensemble une vitalité pour le village et la satisfaction 
de tisser des liens a toujours été ma ligne de conduite. Ce que j’ai particulièrement apprécié tout au 
long de ces années, c’est la synergie avec les autres associations telles qu’Agir pour le Pérou, la SHEZ, la 
Pastourelle, l’Association pour le financement de l’Eglise et le Téléthon sans oublier l’Ecole.

Nous avons travaillé en bonne entente en nous aidant réciproquement. Pour terminer, je voudrais dire que 
j’ai toujours été agréablement surprise du succès des manifestations et des activités, les Zimmersheimois 
et les habitants des alentours étaient présents. Finalement, en ces temps quelque peu troubles, la 
camaraderie et le sourire restent les bases. Bon vent à la nouvelle équipe qui invente une autre impulsion 
nécessaire à l’ACL.

10

La Chaume, avec Mr. Weisrock

Avec Mr. Fady et Mme. Fady
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VIE SOCIALE & ASSOCIATIVE
Le Conseil de Fabrique

Notre organisme de droit public chargé de gérer les biens de la paroisse, est toujours porté par les mêmes 
objectifs ; veiller à l’entretien et à la sécurité de l’église, mais aussi d’apporter de la satisfaction et du 
confort aux paroissiens.

Je souhaite tout d’abord remercier tous les membres du Conseil de Fabrique qui oeuvrent fidèlement tout 
au long de l’année et ce, avec dévouement et un indéfectible soutien.

Merci également à nos deux sacristines, Mesdames Marie-Paule SIMON et Annick 
EHRET, qui permettent le déroulement des messes dans de bonnes conditions. Ainsi qu’à 
Mesdames Marie-Cécile PERRIN et Chantal FEY pour le magnifique fleurissement toujours 
réalisé avec professionnalisme. Et aussi aux choristes et organistes, qui s’adonnent à 
rehausser nos célébrations.

Nous remercions chaleureusement nos chers donateurs qui chaque année, malgré les 
temps difficiles, font preuve d’une grande générosité lors de notre quête annuelle. Merci 
aussi à la Famille ROELLINGER, qui selon la volonté de la défunte Hortense, et à la Famille 
KETTLER, qui selon la volonté du défunt Arsène, ont souhaité faire un don en faveur de la 
paroisse.

Nos remerciements vont aussi à Monsieur Jean-Philippe PREVEL, toujours sensible, pour ses réalisations 
à titre gracieux, comme ce don d’une plaque commémorative pour notre chère donatrice Madame 
Marie-Louise LIZTLER, à l’occasion de son cinquième anniversaire de décès. Nous remercions également 
Monsieur et Madame Vincent STOFFEL pour leurs dons exceptionnels également en faveur de la paroisse.

Sans l’engagement et la générosité de toutes  
ces bonnes volontés, qui nous témoignent de 
leur solidarité, nous ne pourrions accomplir notre 
mission.
Comme vous avez pu l’apprendre, après deux 
ans de présence dans notre Communauté de 
Paroisses, le Père Éric MAIER délégué Diocésain 
pour les musulmans, a fait ses adieux en octobre 
dernier pour se rendre dans son pays de coeur, 
le Maroc. Nous sommes persuadés que, dans son 
nouvel apostolat de belles missions à la hauteur de 
ses capacités et enthousiasme, l’attendent.
Sur ce, c’est avec grand plaisir lors de notre réunion 
trimestrielle en septembre dernier, que l’ensemble 
des membres du Conseil de Fabrique a souhaité la 

bienvenue au sein de l’équipe aux deux nouveaux 
prêtres ; le Père Miguel Jesùs LAZARO SANCHEZ (53 
ans) originaire d’Andalousie en Espagne et le Père 
Efraïn DE LA ROSA ALANIZ (30 ans) originaire du 
centre ouest du Mexique. Il faudra de nouveau à 
chacun de nous prendre le temps de se connaitre et 
de découvrir nos différentes façons de faire et nous 
adapter. Nous sommes d’ores et déjà persuadés 
d’un travail en bonne collaboration.

Malheureusement, Madame Marie-Paule SIMON 
nous a fait part de son regret de devoir quitter ses 
fonctions, suite à son déménagement pour raison 
de santé. Le dimanche 31 décembre, le Conseil de 
Fabrique a souhaité mettre à l’honneur la trésorière 
et sacristine en lui remettant un panier garni, pour 
exprimer toute la reconnaissance et gratitude, 
mais aussi tout le plaisir que nous avons partagé à 
travailler et avancer ensemble.
Après avoir été sollicités par Monsieur André 
ROSENBLATT, en mars 2018, Marie-Paule en tant que 
trésorière et moi-même en tant que président, tous 
les deux novices, nous avons fait nos premiers pas 
au Conseil de Fabrique. Depuis nous cheminions 
ensemble, avec nos autres fidèles collègues et 
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membres de longue date, à essayer de faire de notre mieux pour l’entretien de l’église et la satisfaction 
des paroissiens. Par ailleurs, Madame Marie-Laure LOBSTEIN nous a fait part de sa démission, ne pouvant 
malheureusement plus, faute de temps, conjuguer sa vie professionnelle et privée avec les associations. 
Un grand merci à toutes les deux pour leur compétence et dévouement au service de l’église.

Avec ces départs, une réorganisation s’imposa. Monsieur Pierre WANNER a endossé la fonction de trésorier 
et a remis le secrétariat à Madame Annick EHRET, qui succède à Madame Marie-Laure LOBSTEIN. Avec un 
bureau à nouveau complet, le conseil de Fabrique subsistera et par respect pour nos prédécesseurs, ne 
deviendra pas une paroisse annexe. Afin de compléter à nouveau la Fabrique, Monsieur Henri TAESCH a 
été coopté en acceptant de succéder à Madame Marie-Paule SIMON et aussi en collaboration dans le 
rôle de sacristain. Merci à tous les trois pour ce nouvel engagement. Nous sommes persuadés que vous 
accomplirez vos nouvelles tâches avec maestria.

La célébration du 15 août, fête patronale Notre-Dame de L’Assomption, a 
renoué cette année encore avec la réussite. A l’issue, tous les paroissiens 
étaient conviés au verre de l’amitié traditionnel sur le parvis de l’église.

En septembre, les membres du Conseil de Fabrique rejoints par quelques bénévoles, se sont retrouvés 
pour leur habituel nettoyage annuel de l’église dans une bonne ambiance accompagnée d’un en-cas.

Nous devons aussi un grand hommage 
à Madame Antoinette FANKHAUSER, 
qui nous a quittés en décembre dernier. 
Une grande donatrice de fleurs, tant 
elle était sensible à l’embellissement 
de notre l’église.

Encore un beau succès pour le traditionnel repas paroissial d’octobre, organisé par l’Association de la 
Restauration de l’Eglise. Un grand Merci à tous les bénévoles. Le Conseil de Fabrique a profité de cette 
belle convivialité pour offrir un panier garni, en guise de remerciement, à Madame Carmen ETTLIN, une 
dame discrète mais ô combien toujours prête à rendre service.

Après plusieurs années d’absence, faute à la covid, nous avions à nouveau le plaisir d’accueillir, en 
décembre, la PASTOURELLE à l’église pour un concert qui n’a pas démérité.

120 nouveaux recueils de chants pour les funérailles ont été financés par le Conseil de Fabrique, afin 
d’être compatibles dans toute la Communauté de Paroisses des Collines.

Le Conseil de Fabrique vous souhaite une Bonne Année 2024

Claude BITTEROLF, président
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La Pastourelle : Histoire d’une renaissance

1313

Voilà plus de 40 ans que la Pastourelle rythme la vie du village par deux concerts annuels en décembre 
et en juin ; quarante ans où beaucoup de fidèles attendaient ces moments musicaux en l’Église de 
Zimmersheim, lieu magique à l’acoustique exceptionnelle.

La chorale fût crée en 198 1 par Frédéric Fuchs, jeune enseignant passionné de musique toujours
prêt à aller plus loin et à faire découvrir d’autres horizons.

17 choristes au départ, un premier concert en décembre 1981, une quarantaine de choristes
actuellement. Mai s que de chemin parcouru et de péripéties vécues entre temps.

Quatre chefs se sont succédés jusqu’à ce que l’épidémie du Covid vienne rebattre les cartes Frédéric 
FUCHS, puis Martine BACHER en 1996 suivi par Guy MEYER en 2004 et enfin Anne HERR en 2010.

Durant ce long périple, outre les concerts à Zimmersheim la chorale s’est produite dans les villages aux 
alentours et également, à l’occasion d’échanges avec d’autres chorales dans des lieux plus lointain voire 
dans des pays limitrophes : Suisse, Allemagne et Belgique notamment.
Elle chantait a cappella ou accompagnée de pianiste voire de petits orchestres pour certaines oeuvres 
plus ‘’ grandes ‘’.

La chorale était en progression constante, grâce à l’investiss ement de ses directeurs, grâce également 
à la mobilisation de ses membres. Elle connaissait un succès croissant, attirant un public de plus en plus 
nombreux et conquis. Le village pouvait être fier de la renommée de ‘sa’ chorale.

Printemps 2020 : COVID et début des problèmes... Pendant 2 ans régnait l’incertitude la plus complète 
quant aux possibilités de travailler et de donner des concerts . Période marquée par plusieurs tentatives 
de reprise rapidement avortées….et départ progressif de choristes.
La situation sanitaire s’étant calmée, on pouvait envisager la reprise en septembre 2022. Entre temps 
notre cheffe titulaire a dû nous quitter pour des raisons personnelles et il nous fallait trouver rapidement 
un remplaçant, ce qui n’a pas été une chose facile.
Pensant avoir trouvé la perle rare, nous avons pu reprendre les répétitions en septembre 2022.
Malheureusement, il n’a pas su arrêter l’hécatombe des départs et nous nous retrouvions avec une 
chorale en déroute quatre mois plus tard.

La traversée du désert n’était pas terminée, l’avenir était compromis…
C’était sans compter sur l’engagement de Martine Bacher et de Frédéric Fuchs qui n’ont pas hésité
à relever le défit d’abord pour stabiliser 
la situation puis pour reconstruire une 
nouvelle chorale. Nous avons pu recruter 
un nombre significatif de choristes et le 
premier objectif était de refaire un concert 
à Noël.

Véritable challenge que de vouloir préparer 
un concert en 3 mois avec un groupe qui 
venait à peine de se constituer … mais 
pari réussi grâce au dynamisme de notre 
direction bicéphale et à l’enthousiasme et 
la  ténacité de chacun des choristes qui se 
sont investi à fond dans ce projet.

Noël 2023 Concert Eglise de Zimmersheim
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L’Association Culture et Loisirs de Zimmersheim

Des activités qui s’étoffent et se consolident :
C’est plus d’une vingtaine d’activités qui sont proposées à l’Association Culture et Loisirs. Pétanque, 

badminton, peinture sur soie, dégustation de vin entre autres sont à votre disposition tout comme le 
yoga et la gym de Gasquet dont le succès ne se dément pas. Certaines nouveautés comme Dog’n 
fun, le scrapbooking, les jeux de société et le pilates se sont consolidées pour la nouvelle saison 2023-
2024, avec une affluence encourageante. A noter la résurrection de la chorale la Pastourelle qui, après 
une saison 2022-2023 en demi-teinte, connait depuis septembre 2023 une nouvelle dynamique, juste 
récompense des efforts fournis par le responsable et les chefs historiques durant l’été dernier.

Affluence record à la marche de nuit :
Organisée le 11 mars, la marche de nuit a mobilisé 220 participants de tout âge, venant de toute l’Alsace. 
Cela représente plus de 500 kilomètres parcourus et plus de 85 litres de soupe consommés. La prochaine 
édition est prévue le 23 mars prochain. Préparez vos chaussures de marche !

Un troc-plantes très fructueux :
Le traditionnel troc plantes s’est déroulé le 13 mai. De nombreux plans ou semences de fleurs et de 
légumes mais surtout des conseils avisés et un bon moment de convivialité ont été partagés lors de ce 
rendez-vous incontournable pour nos jardiniers fidèles ou plus occasionnels. Les dons collectés lors de 
l’opération (583,13 €) ont été intégralement reversés aux compagnons des Scouts et Guides de France 
1ère RIXHEIM-SAINT-LEGER, afin de financer leur projet solidaire de construction d’une maison pour une 
famille à Thanh So’n au Vietnam. Pour ceux qui souhaitent égayer leurs jardins ou profiter de légumes 
gourmands, le prochain troc plante se déroulera le 4 mai. A vos plants, partez !

Une fête de l’été animée :
La fête de l’été s’est déroulée le 1er juillet sur la 
place du village et il ne devait pas pleuvoir dans 
la soirée !
Les premières notes lancées par le Duo Klezmer 
ont permis au groupe Café Musical de s’installer 
pour une deuxième partie de soirée endiablée. 
Mais, rien ne s’est passé comme espéré et une pluie 
qui s‘est intensifiée a entraîné un repli stratégique 
de l’orchestre et d’une partie des convives dans 
la salle polyvalente. A noter la bonne humeur de 
chacun pour mettre en place les tables ou aider les 
musiciens à déplacer leur matériel, mais aussi la 
prestation remarquée de la chanteuse du groupe, 
s’appuyant sur sa playlist, le temps que le groupe 
se réinstalle à l’intérieur.

Une partie du public jouait pourtant les irréductibles 
grenouilles et refusait de quitter la place de la mairie 
malgré les ondées, créant une soirée « deux salles, 
deux ambiances » qui permettait à chacun d’en 
profiter pleinement. Le four à tartes flambées et la 
friteuse avaient décidés de s’accorder à la météo 
capricieuse, au grand désarroi des organisateurs. 
On m’annonce dans l’oreillette que les burgers 
seront de retours pour la prochaine fête de l’été...

Restez connecté à notre actualité sur :
https://www.aclzimm.fr/  et  https://www.
facebook.com/ACLZIMM/.

Des stages et une activité cirque qui plaisent :
Une animation cirque à destination des enfants 
avait été organisée pendant les vacances de 
Toussaint 2022. Une douzaine de participants ont 
pu apprendre durant 5 après-midis les bases du 
cirque : jonglerie, marche sur fil, …
Le succès de cette animation a conduit à la mise 
en place d’une animation hebdomadaire à partir 
de septembre 2023, le mardi à 16h30. Par ailleurs, 
les stages reviennent pendant les vacances d’hiver 
(26 février au 1er mars) et de printemps 2024. Vous 
pourrez trouver des informations supplémentaires 
mais aussi vous préinscrire sur le site de l’ACL.
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Des après-midi bricolage à thèmes :
Le printemps a été propice à l’arrivée dans les rues de notre village de nombreux lapins, et autres décors 
de Pâques, proposés par des villageois bricoleurs enthousiastes que nous remercions pour leurs efforts.
Sur le même thème, une après-midi bricodéco a permis à une vingtaine de jeunes de 6 à 13 ans de 
réaliser lapins en feutrine et autres oeufs de Pâques. Certains étaient accompagnés de leurs mamans très 
concentrées sur leurs créations et maniant ciseaux, pistolet à colle et machine à coudre avec dextérité. 
Les différentes réalisations ont été suspendues à l’arbre de Pâques collectif avant de repartir pour égayer 
les maisons une fois le goûter terminé.

Cette après-midi bricolage a été reconduite autour des décors de Noël qui sont venus garnir le sapin de 
Noël. Quelques manala et un chocolat chaud clôturaient la session et récompensaient petits et grands 
bricoleurs.

Zimmer’Quest, une chasse au trésor immersive dans les rues du village :
Cette première édition a rassemblé de jeunes aventuriers sur la piste de 
la recette secrète égarée par le Tavernier de ZIMMERSHEIM. Malgré une 
météo instable et digne des vacances de Toussaint, 12 équipes soit 36 
aventuriers ont parcouru les rues du village à la lueur de leurs lampes 
de poche pour résoudre les énigmes proposées par des personnages 
fantastiques, jusqu’à la reconstitution de la recette complète et quelques 
cadeaux. 

Organisée avec le concours de l’association la Tanière d’EVORA, nous 
espérons que ce premier succès se concrétisera par d’autres projets 
collaboratifs.

A noter dans nos prochains rendez-vous, les inédites puces des 
couturières le 18 février, où vous pourrez chiner vos tissus, boutons et 
autres fils et rubans mais également faire affuter vos couteaux, ciseaux 
et autres lames de tondeuse chez Philippe le rémouleur.

Merci et à bientôt.
Enfin, un grand merci à tous, animateurs, membres du comité, bénévoles et sympathisants mais aussi 
membres de l’ACL qui contribuez à la vie de notre village, ainsi qu’à nos partenaires, au personnel 
communal et à l’équipe municipale.

Nous sommes d’ailleurs toujours à la recherche de volontaires pour rejoindre le Comité, animer des activités 
ou de pour participer occasionnellement à l’organisation des différents événements qui rythment la vie 
du village. Vous pouvez nous contacter à contact@aclzimm.fr.
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Côté déco

Cette année encore vous avez pu observer dans le village des décorations originales, 
humoristiques, voire déjantées, pour marquer les moments festifs. 
Voici une petite rétrospective.

Noël dans les rues du village

St Valentin

Toutes les bonnes volontés regroupées vous offrent ce « spectacle » de rue.
Nous vous attendons afin que cet élan puisse perdurer longtemps encore.

A. Miot et M. Fizet

Aussi souhaitons-nous proposer à ceux qui apprécient notre démarche et qui disposent d’un peu de 
temps, de nous rejoindre avec leurs idées et leur douce folie.
Vous pouvez laisser vos coordonnées à la mairie.

Nous sommes un groupe de bénévoles 
du village qui partageons notre envie 
d’égayer les rues dans le seul but 
d’apporter à tous un peu de rêve et de 
légèreté.

Nous rajoutons pour chaque occasion 
quelques nouvelles créations. 

Cela représente comme vous pouvez 
imaginer, un travail certain !

Fêtes Pascales

Les papillons de L’été
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Société d’Histoire d’Eschentzwiller et de Zimmersheim

Au cours de l’année 2023, le comité n’a guère chômé. 

Court rappel de nos activités 2023 :

• Organisation d’un cycle de conférences :
- la fée électricité par Damien Kuntz
- les affaires criminelles des deux siècles passés à Eschentzwiller et dans le Haut-Rhin par Jean-Marc 
Lalevée
- 50 ans de combat et de passion pour la sauvegarde du patrimoine bâti en Alsace, conférence-débat 
animée par Christian Fuchs
• Découverte du patrimoine bâti ancien d’Eschentzwiller
• Veillée de Noël
• Visite du musée de la glyptographie à Colmar
• Sauvegarde et restauration des croix rurales :
- inauguration de la croix de la Neumühle le 16.9.2023
- lancement de la campagne de collecte de dons, par l’intermédiaire de la Fondation du Patrimoine, 
pour la restauration de la croix St Wolfgang (coût de restauration d’environ 5700 €), restauration qui sera 
terminée en 2024.

Pour l’année 2024 est programmé un cycle de conférences.

Enregistrez dès à présent les dates des deux premières :

- le 12 mars Archéologie par Muriel Roth-Zehner d’Anthéa-Archéologie et alii
- le 14 mai Nos belles des champs par Edmond Herold

Le prochain bulletin a pris un peu de retard et devrait paraître, sauf imprévu, pour l’assemblée générale 
du 18 juin 2024.
Si l’histoire de nos villages vous intéresse, n’hésitez pas à venir nous rejoindre

Le comité de la SHEZ
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Repas paroissial
Comme chaque année, le deuxième dimanche d’octobre, notre association a organisé le repas paroissial 
dans la salle polyvalente de Zimmersheim. En 2023 cela s’est passé le dimanche 8 octobre.
 
Ce repas permet de récolter des fonds pour la rénovation de l’église Notre-Dame de l’Assomption grâce 
aux bénéfices engendrés par la tombola, les ventes de boissons, de repas, …
Mais il est surtout un moment convivial où se retrouvent toutes les générations de notre village. Les enfants 
ont à cœur de nous aider au service et à la vente des billets de tombola, pour le plus grand bonheur de 
tous.
Nous avons également été heureux de la présence du Père Efraïn ainsi que du Père Miguel.
 
Tous les ans, des bénévoles préparent la salle pour ce moment festif, avec de belles compositions florales 
réalisées par Marie-Cécile Perrin, que nous tenons à remercier. Et en 2023, nous avons eu la belle surprise 
de recevoir, pour chaque participant au repas, un galet peint à l’effigie de notre village : une grenouille. 
Ce cadeau a été réalisé par une passionnée de galets peints, Mme Hollinger Christiane de Habsheim. 
Tous ont apprécié ce présent et nous la remercions pour les heures dédiées à ce travail.
 
Nous vous donnons RDV le dimanche 13 octobre 2024 pour vivre avec nous cette belle journée de partage 
et de bonne humeur !

Marie Fischer
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Associations locales de Zimmersheim
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INFOS / ADMINISTRATION
État civil 2023

NAISSANCES :
Anne-Sophie HUNTZINGER
née le 03 février 2023 à Mulhouse de Thomas 
HUNTZINGER et de Ann-Kathrin LEONHARD

Vianney CALCAIANU
né le 09 février 2023 à Mulhouse de Georges-Daniel 
CALCAIANU et de Mihaela-Ramona MERISOR

Alessandro DI FRANCO
né le 22 mars 2023 à Colmar de Andréa DI FRANCO 
et de Charlène KNOERR

Cléone WELTER
née le 08 juin 2023 à Mulhouse de Julien WELTER et 
de Sandrine HAGEN-MOST

Emmie LIDOLF
née le 25 juin 2023 à Mulhouse de Mickaël LIDOLF 
et de Elodie NELH

Mathis CANTALOUBE
né le 28 octobre 2023 à Mulhouse de Vincent 
CANTALOUBE et de Myrtille GUTH

Camille SENECHEAU
né le 2 novembre 2023 à Mulhouse de Vivien 
SENECHEAU et de Julie REYMOND

MARIAGES :
Thierry GRUNENBERGER et Ana-Victoria MIRON le 20 mai 2023
Julien WELTER et Sandrine HAGEN-MOST le 04 août 2023
Stéphane OFFNER et Valérie GUENAT le 28 octobre 2023
Jean SCHWEITZER et Lucie VACCARO le 04 novembre 2023

DECES :
Louis BALANCHE, décédé le 12 janvier 2023 à COLMAR
Joseph ETTER, décédé le 17 février 2023 à MULHOUSE
Marie Hortense ROELLINGER née WUNENBURGER, décédée le 24 avril 2023 à RIXHEIM
Gérard ERNST, décédé le 29 juin 2023 à ZIMMERSHEIM
Arsène KETTLER, décédé le 17 novembre 2023 à THANN
Yvonne ZUSSY née TSCHAENN, décédée le 24 novembre 2023 à KEMBS
Olivia BUBENDORFF, décédée le 27 novembre 2023 à MULHOUSE
Marie-Antoinette FANKHAUSER née ROTHENHOEFER, décédée le 21 décembre 2023 à ZIMMERSHEIM

PACS :
Stéphane BOURGADE et Béatrice TANDAVARAYEN le 17 janvier 2023
Jonathan STUTZ et Marine PLACIDE le 01 mars 2023
Hervé HOUILLON et Patricia TOURNIER le 05 avril 2023
Anthony BIGEARD et Aurélie BURGY le 23 octobre 2023

NOCES D’OR :
Maria et Fernand WEBER KOEHL, le 13 avril 1973
Dominique et Michel HOFFBECK, le 14 avril 1973

MEA CULPA :
L’année dernière nous avons omis de publier les Noces de Platine (70 ans de mariage) des époux Denise 
et Arthur Deckert. Cette option n’étant pas activée dans notre logiciel de gestion de l’état civil car sans 
précédent dans notre village. Nous souhaitons à tous les couples de notre village de battre ce record.

NOCES DE DIAMANT :
Yvette et Salvatore SARACENO, le 12 mars 1963
Mathilde et Emile KLEINHENY, le 16 août 1963
Marlyse et Roland HALM, le 13 septembre 1963
Christiane et Paul HOFF, le 08 novembre 1963
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Liste des entreprises de Zimmersheim 2023
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Assistantes maternelles agréées

Aide aux personnes âgées ou en situation de handicap

Élections 2024 – Inscriptions et mises à jour de la liste électorale

Mme DURST Marie Gabrielle 
16 chemin du Gypsweg 
03 89 45 22 09 / 06 19 65 35 14

En cas de difficultés (économiques, familiales, d’insertion, de santé, de logement) nous vous invitons à 
contacter :

Espace solidarité
1 rue de l’Ecole 68400 RIEDISHEIM
Tél. : 03 89 31 88 11

Le dimanche 09 juin 2024 auront lieu les élections européennes 2024. Elles permettent aux citoyens 
européens de désigner leurs représentants au Parlement européen. Les députés européens sont élus au 
suffrage universel direct à un tour. Que vous soyez inscrit sur une liste électorale consulaire ou sur une 
liste électorale de commune en France, vous aurez le choix entre les mêmes listes de candidats, l’élection 
étant organisée sur une circonscription nationale unique.

La date limite d’inscription sur les listes électorales pour ces élections 
européennes, que ce soit dans les consulats ou dans les mairies, est 
fixée au vendredi 3 mai 2024.

Pour vérifier votre situation électorale :
https://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/demarches-et-outils/ISE

Pour vous inscrire :

- En mairie : 08 rue de l’école – 68440 ZIMMERSHEIM / Tel : 03 89 44 22 61 / Mail : mairie@zimmersheim.fr

- En ligne : https://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/R16396

Un justificatif de domicile ainsi qu’une pièce d’identité seront demandés dans tous les cas.

En cas de changement de situation ou d’adresse, n’hésitez pas à contacter votre mairie afin de 
procéder à la mise à jour de vos informations électorales.

Mme EHRET Annick 
8 rue de Habsheim
03 89 64 27 29

3 ENFANTS SIMULTANEMENT
2 places de 2-12 ans jour et périscolaire
1 place de 0-18 ans jour et nuit
+ disponible le mercredi en complément du périscolaire

4 ENFANTS SIMULTANEMENT
2 places de 0-12 ans en journée ou périscolaire
12 places 3-18 ans en périscolaire
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Les quantités enlevées par passage ne devront pas excéder,
sauf exception, un volume de 1m3 conditionné par enlèvement.

Admis à la collecte des encombrants : 
- Mobilier
- Lits, matelas, sommiers
- Petites pièces en ferraille
- Meubles, sièges, canapés
- Cuisinières à gaz uniquement
- Petites pièces automobiles
- Résidus de bricolage familial : 
  planches, papiers peints, petit outillage

La collecte des Ordures ménagères Encombrantes  se fera sur appel par le biais du
numéro vert 0800 002 914 - les 3e lundis matins du mois.

Exclus de la collecte des encombrants : 
Ces déchets sont à déposer en déchetterie 
 où ils seront pris en compte dans les filières  de 
traitement et de valorisation adéquates.
- Réfrigérateurs, lave-vaisselle, 
   lave-linge et électroménager
- Huiles végétales et minérales
- Médicaments
- Pneus
- Fûts de tout type fermés et non vidés
- Gravats, déblais
- Piles
- Batteries
- Peintures et solvants
- Bouteilles de gaz
- Les déchets ménagers
- Les déchets contaminés 
  (hôpitaux, cliniques)
- Les déchets spéciaux 
  (inflammables, toxiques, corrosifs)
- Les déchets des entreprises,
   grandes surfaces

Balayage des rues

Ramassage des encombrants

Décharge verte

Ce service est assuré par les équipes de m2A.  Ce planning peut 
être modifié en cas d’absence d’agents ou de panne sur une des 
balayeuses. Ainsi que par les conditions climatiques. 

Évitez de garer votre véhicule  sur la chaussée avant le passage 
de la balayeuse. 

Pensez à balayer la partie du trottoir longeant votre propriété. 
Petit rappel : les trottoirs ne sont pas des lieux d’aisance pour les 
chiens.

Jeudi 18 avril 2024
Jeudi 20 juin 2024

Jeudi 18 juillet 2024
Jeudi 12 septembre 2024

Jeudi 10 octobre 2024
Jeudi 21 novembre 2024

ZA DIETWILLER-SCHLIERBACH - Rue de la Hardt - 68440 DIETWILLER
Le samedi de 9h à 11h45 et de 14h à 17h

Vous avez peut-être constaté la présence de deux camions lors du ramassage des ordures… 
Un grand et un petit ! Pourquoi donc ? 
L’usage d’un petit camion pouvant effectuer un demi-tour dans les impasses est devenu 
obligatoire depuis l’accident à Riedisheim impliquant un camion qui a percuté un piéton en 
marche arrière.
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Numéros utiles

Navette

Filéa

Mairie

Ecole primaire

Ecole maternelle

Périscolaire

SAMU

Police Secours

Pompiers

Gendarmerie de Rixheim

Brigade Verte de Soultz

Brigade Verte Eschentzwiller

Assistante Sociale Riedisheim
Mme Florie MEYER

Déchetterie Rixheim
Rue de la Forêt
Chemin de Bantzenheim

03 89 44 22 61

03 89 54 15 00

03 89 44 18 28

03 89 42 24 62 ou 03 89 45 52 87

15

17

18

03 89 44 23 44

03 89 74 84 04

03 89 44 32 48

03 89 31 88 11

03 89 64 46 91

Mairie de ZIMMERSHEIM
8, rue de l’école - 03 89 44 22 61

mairie@zimmersheim.fr
www.zimmersheim.fr

Horaires d’ouverture de votre mairie 
Lundi : de 10h à 12h et de 14h à 16h

Mardi : de 14h à 19h
Mercredi  : de 10h à 12h

Jeudi : de 14h à 16h
Vendredi : de 11h à 14h

Une navette est proposée aux personnes âgées de Zimmersheim pour se rendre à Habsheim chaque 
vendredi. Le rendez-vous est à 13h45 sur le parking de la mairie.
Si vous souhaitez utiliser cette navette pour la première fois, merci de prendre contact avec la mairie 
d’Eschentzwiller au 03 89 44 38 92.

Pour vous rendre à Mulhouse ou à l’hôpital du Moenchberg pensez à téléphoner à FILEA, plus de problème 
de stationnement ....
Téléphonez au 03 89 66 77 99 du lundi au vendredi (sauf jour férié) de 8h00 à 12h00 et de 14h00 à 17h00
> 1  heure avant votre départ prévu.


